



Intervención del Presidente de AFESE, Embajador Fernando Chávez Dávila, en la
Commemoración del "Día del Diplomático Ecuatoriano"
Quito, Casa Museo Guayasamín,
Agosto 17 de 2017

AUTORIDADES PRESENTES

SEÑORAS Y SEÑORES

NOS HEMOS REUNIDO ESTA NOCHE PARA RECORDAR Y RENDIR UN SINCERO Y CÁLIDO HOMENAJE AL DIPLOMÁTICO ECUATORIANO. A QUIENES YA NO ESTÁN CON NOSOTROS Y A TODOS LOS QUE INTEGRAMOS ACTUALMENTE EL SERVICIO EXTERIOR DE LA REPÚBLICA, Y ELLO PORQUE NOS UNE UN VÍNCULO VIGOROSO Y PERMANENTE EN EL TIEMPO: LA LEALTAD Y EL PROFUNDO AMOR POR LA PATRIA Y LA VOCACIÓN DE SERVICIO AL PAÍS.

LA DIPLOMACIA SE REMONTA A LA ANTIGUA GRECIA; LOS ENVIADOS DIPLOMÁTICOS FUERON PERSONAS QUE SE DESTACABAN POR SUS CONOCIMIENTOS Y HABILIDADES. Y, EN LA EDAD MEDIA, PARTICULARMENTE EN ITALIA Y EN FRANCIA LA DIPLOMACIA INICIÓ UN RIGUROSO PROCESO DE CODIFICACIÓN DE SUS NORMAS, USOS, COSTUMBRES Y TRADICIONES.

ERNEST MASON SATOW, DIPLOMÁTICO Y ERUDITO BRITÁNICO ESCRIBIÓ QUE "LA DIPLOMACIA ES LA APLICACIÓN DE LA INTELIGENCIA Y EL TACTO EN LA



CONDUCCIÓN DE LAS RELACIONES OFICIALES ENTRE GOBIERNOS DE LOS ESTADOS INDEPENDIENTES”.

OTROS PRESTIGIOSOS TRATADISTAS DEL DERECHO COINCIDEN EN QUE LA DIPLOMACIA TIENE LA “CATEGORÍA DE CIENCIA Y DE ARTE QUE, AL SER PRACTICADAS POR PROFESIONALES DE UNA CARRERA, LLEVAN ADELANTE LA POLÍTICA EXTERIOR DE UN ESTADO, A LA VEZ SUJETOS A LOS DICTÁMENES DEL JEFE DEL ESTADO”.

ESBOZADAS ESTAS IDEAS SOBRE EL PAPEL DE LA DIPLOMACIA, HACE MÁS DE TRES DÉCADAS, CON EL PROPÓSITO DE QUE EL ECUADOR ESTÉ EN CONDICIONES DE ASUMIR LOS RETOS DERIVADOS DE LA INCORPORACIÓN DE NUEVOS TEMAS A LA AGENDA INTERNACIONAL, TALES COMO LA NEGOCIACIÓN DE INSTRUMENTOS INTERNACIONALES EN MATERIA DEL ESPACIO Y LA ÓRBITA SINCRÓNICA GEOESTACIONARIA; DEL MAR Y LOS OCÉANOS; DE LA ANTÁRTIDA; DESARME Y NO PROLIFERACIÓN DE ARMAS DE DESTRUCCIÓN MASIVA; INTEGRACIÓN Y MERCADOS COMUNES; DERECHOS HUMANOS, Y CONSERVACIÓN AMBIENTAL, ENTRE OTROS, LA ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DEL SERVICIO EXTERIOR, PLANTEÓ A LAS AUTORIDADES DE LA ÉPOCA LA NECESIDAD DE ESTABLECER UNA ACADEMIA PARA LA SELECCIÓN Y CAPACITACIÓN DE LOS NUEVOS DIPLOMÁTICOS, SIMILAR A LAS QUE YA EXISTÍAN EN LAS CANCELLERÍAS DE CASO



TODOS LOS PAÍSES DEL MUNDO, PROPUESTA QUE FUE ACOGIDA FAVORABLEMENTE POR LAS ALTAS AUTORIDADES DEL ESTADO.

SEÑORAS Y SEÑORES

LA ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO (AFESE), QUE ME HONRO EN PRESIDIR, A LO LARGO DE ESTOS SEIS PRIMEROS MESES DE SU GESTIÓN, SE HA EMPEÑADO EN LA DEFENSA DE LA CARRERA, TANTO DEL PERSONAL DIPLOMÁTICO COMO DEL AUXILIAR.

ASÍ, CON EL VALIOSO APOYO DE LAS ALTAS AUTORIDADES DE LA CANCELLERÍA Y DEL REPRESENTANTE DEL PERSONAL, ANTE LA COMISIÓN CALIFICADORA, QUIEN ES ELECTO EN SUFRAGIO UNIVERSAL, DIRECTO Y SECRETO, SE LOGRÓ UN MUY IMPORTANTE NÚMERO DE ASCENSOS EN TODAS LAS CATEGORÍAS DEL SERVICIO EXTERIOR.

LA AFESE TAMBIÉN SE PREOCUPA DE LAS FAMILIAS DE TODOS SUS ASOCIADOS.

CON LA INTERVENCIÓN DE UNA CONOCIDA FIRMA DE INGENIEROS, INICIÓ LAS OBRAS DE REPARACIÓN DE TODOS



LOS APARTAMENTOS DE DESCANSO QUE POSEE EN BAHÍA DE CARÁQUEZ, LOS MISMOS QUE FUERON AFECTADOS POR EL TERREMOTO QUE SE REGISTRÓ EN LA COSTA NORTE DEL ECUADOR EL 16 DE ABRIL PRÓXIMO PASADO.

PARTICULAR ATENCIÓN MERECIÓ LA RENOVACIÓN DE LA PÓLIZA DE SEGURO MÉDICO Y DE VIDA, QUE LA AFESE MANTIENE A FAVOR DE TODO EL PERSONAL EN EL ECUADOR, PARA EL PERIODO MAYO 2017 – MAYO 2018. SE OBTUVO DE LA ASEGURADORA LAS MISMAS CONDICIONES Y LOS MISMOS BENEFICIOS, PESE AL INCREMENTO EN LOS COSTOS QUE SE OBSERVA EN LA INDUSTRIA DE LA MEDICINA Y AL INCREMENTO DE LA SINESTRIALIDAD, Y LA INCORPORACION DE OTROS PRESTIGIOSOS CENTROS HOSPITALARIOS DE LA CIUDAD.

DEBO REFERIRME CON ESPECIAL SATISFACCIÓN A LA DEFENSA JURÍDICA QUE HA REALIZADO EL DIRECTORIO DEL FONDO DE JUBILACIÓN DE LA AFESE, TAMBIÉN EN CORTOS SEIS MESES, PARA MANTENER EN VIGENCIA EL SISTEMA DE BENEFICIO DEFINIDO EL CUAL, DESDE HACE 42 AÑOS, HA PERMITIDO PROTEGER CON PENSIONES JUBILARES Y DE MONTEPÍO, A LOS FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DEL SERVICIO EXTERIOR QUE HAN PASADO AL RETIRO, Y A LOS MIEMBROS DE SUS FAMILIAS.



AL MOMENTO, EL DIRECTORIO DE LA AFESE ESTÁ ULTIMANDO LOS DETALLES PARA CONVOCAR A UNA LICITACIÓN PÚBLICA, TENDIENTE DE DEFINIR EL ÓPTIMO APROVECHAMIENTO Y UTILIZACIÓN DE LA CASA DE HACIENDA “SAN GERMÁN”, INMUEBLE PATRIMONIAL DE ENORME VALOR HISTÓRICO, QUE POSEE LA ASOCIACIÓN EN EL TRADICIONAL VALLE DE LOS CHILLOS.

FINALMENTE, SE REALIZARON MEJORAS EN EL ESTACIONAMIENTO DE LA AFESE, EL CUAL ES UTILIZADO POR LOS MIEMBROS Y USUARIOS DE LA ASOCIACIÓN.

PARA CONCLUIR, APRECIADOS COLEGAS Y AMIGOS, DESEO REITERARLES MI FELICITACIÓN POR ESTA SIGNIFICATIVA CONMEMORACION, Y MI AGRADECIMIENTO POR ACOMPAÑARNOS EN ESTA NOCHE.

MUCHAS GRACIAS